
Jornal A Plateia | Sábado e domingo 08 e 09 de fevereiro de 2025

A PLATEIA  {en español}

(F
ot

o:
 G

en
ti

le
za

|  
A

lic
e 

de
 L

eó
n)

Fechamento: 19h | R$ 5,00
(F

ot
o:

 R
od

ri
go

 E
va

ld
t/

A
P)

Prefeitura de Sant’Ana do Livramento e Intendência 
de Rivera firmam parceria para recuperação do 
espaço histórico - Página 09

Operação “Cerco Fechado” é lançada para coibir 
crimes contra a vida na região - Página 14

Proposta de reativação da linha férrea entre 
Livramento e Dom Pedrito será tema de 

audiência pública na Câmara de Vereadores
Páginas 18 e 19

Más de 30 años de cárcel para el 
“macabro” asesino de la estudiante 

de Magisterio en Rivera
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Liesa, Prefeitura e Câmara divergem sobre os motivos da mudança no calendário da festa - Página 10

Carnaval adiado 
e sem nova data

Parque Internacional será revitalizado

Brigada Militar intensifica 
combate ao crime
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A 
decisão da Secre-
taria Municipal 
de  Educação de 
Sant’Ana do Livra-
mento de adiar o 

início das aulas na rede munici-
pal, de 10 para 17 de fevereiro, 
demonstra sensibilidade, respei-
to e compromisso com a comuni-
dade escolar. Diante da intensa 
onda de calor que atinge a região, 
essa medida não apenas reflete 
prudência, mas também protege 
a saúde e o bem-estar de alu-
nos, professores e funcionários. 
É de conhecimento geral que 
muitas escolas da rede muni-
cipal não possuem a estrutura 
adequada para enfrentar tem-
peraturas extremas. Salas de 
aula mal ventiladas, ausência de 
climatização e a falta de espaços 
apropriados para amenizar o 
calor poderiam transformar o 

ambiente escolar em um local 
insuportável, comprometendo 
o aprendizado e colocando em 
risco a saúde dos estudantes 
e profissionais da educação. 
Nesse contexto, o adiamento 
das aulas evita situações que 
poderiam ser extremamente 
prejudiciais, como desidratação, 
insolação e outros problemas 
de saúde causados pelo calor 
excessivo. Mais do que uma 
simples mudança no calendá-
rio,  essa decisão demonstra 
empatia  e  responsabilidade 
por parte da gestão municipal. 
Que esse exemplo de sensi-
bilidade e prudência sirva de 
referência para futuras deci-
sões e inspire outras adminis-
trações a priorizarem sempre 
o cuidado com aqueles que fa-
zem da escola um espaço de 
aprendizado e  crescimento.

Sensibilidade e responsabilidade: 
Uma decisão acertada da Secretaria 

Municipal de Educação
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Rivera escolhe 
a nova corte

Data livre na 
fronteira

Acontece neste domin-
go, 9, o grande evento de 
eleição do Rei Momo, Rai-
nha e Princesas do Carna-
val de Rivera. A festa terá 
início a partir das 20h, no 
Teatro de Verano, com 
apresentação de vários 
candidatos e ainda atra-
ções musicais. A entrada é 
gratuita.

O anúncio antecipado 
dos desfiles de carnaval 
em Livramento para dias 
7 e 8 de março levou Rive-
ra a antecipar os desfiles 
na Sarandi e Cuaró para 
evitar choque de datas. As 
escolas da vizinha cidade 
desfilarão no mesmo fim 
de semana do carnaval de 
Artigas. O fim de semana 
seguinte não terá desfiles.

Gigantes 
santanenses
no jornalismo

SUMMIT de 
negócios na 
Fronteira

A presença do nome do repórter-foto-
gráfico Paulinho Pinto na segunda 

colocação na lista dos mais premiados jor-
nalistas do Brasil, em 2024, confirma mais 
uma vez o grande potencial de Sant’Ana 
do Livramento na “produção” de grandes 
profissionais para o jornalismo brasileiro. 
Paulinho integra uma relação de feras que 
ao longo dos anos atuaram e atuam nos 
mais destacados meios, levando positiva-
mente o nomes de Livramento para todos 
os lugares. Prata da casa que merece o 
reconhecimento e as homenagens. Ele co-
memorou mais essa conquista em encon-
tro com os amigos e colegas Hélio Campos 
Mello, um dos criadores da Agencia Estado 
e da Revista Brasileiros, Ricardo Kotscho, 
o Prêmio ESSO de jornalismo Jorge  Araujo 
e Juca Kfouri.

SEBR AE, SENAC, 
SESC, SEST, SENAT 
e SINDILOJAS Livra-
mento promovem nos 
próximos dias 17 e 18 o I 
SUMMIT de Negócios de 
Santana do Livramento, 
oferecendo informações 
e atualizações na área, 
com palestrantes temá-
ticas voltadas ao forta-
lecimento e qualificação 
de negócios! O evento 
será realizado no SENAT, 
com as participações 
da economista-chefe 
da Fecomércio, Patrícia 
Palermo, o CEO da Os-
mar Nicolini Comércio 
e Distribuição, Patrique 
Nicoline, e o consultor 
Ronan Mairesse, especia-
lizado em neurociência 
e psicologia. O evento 
é gratuito mas as vagas 
são limitadas! Inscrições 
pelo link: https://forms.
office.com/r/5dta0vubb7.

Mais uma vez, como já vem fazendo há vários anos, o 
vereador Rafael de Castro comemorou seu aniversário, 
no último dia 3, trabalhando voluntariamente, junto 
com amigos, na limpeza do terminal de ônibus de Livra-
mento. O terminal e o transporte coletivo fazem parte 
da história e da luta do parlamentar há 15 anos, desde 
sua chegada à fronteira para cursar a universidade. Hoje 
formado em Relações Internacionais e disputando vaga 
no Itamarati, Rafael ficou conhecido por seu trabalho 
com venda de pasteis naquele local, tendo como clientes 
- principalmente - os usuários do transporte coletivo que 
agora representa no Legislativo.

O Governo Municipal, através da Secretaria de Desenvolvimen-
to, está articulando a realização de novos cursos técnicos para for-
mação e qualificação de mão de obra em várias áreas. O assunto foi 
pauta de reunião entre o secretário Rafael Damasceno e o vereador 
em exercício Neizinho Cooper, nessa semana. Neizinho defende a 
vinda de unidades móveis como as do SENAI para a realização de 
cursos. Segundo Rafael, já está sendo encaminhada a realização 
de um curso de manipulação de alimentos, mão-de-obra que terá 
demanda com a abertura do frigorífico. Mecânica também é um 
curso que pode voltar em breve.

Aniversário no terminal

Qualificação de mão-de-obra

O deputado fronteirista 
Frederico Antunes, do PRO-
GRESSISTAS, foi confirma-
do mais uma vez como líder 
de governo na Assembleia 
Legislativa do Rio Grande do 
Sul, confirmando ser homem 
de confiança do governador 
Eduardo Leite. O anúncio foi 
feito na terça-feira, quando o 
novo presidente do Legisla-
tivo gaúcho, deputado Pepe 
Vargas, do PT , comandou 
a primeira reunião da Mesa 

Diretora e do Colegiado de 
Líderes. Durante o encontro 
foi confirmada a visita do 
Governador à Assembleia, 
na próxima terça, quando 
será apresentada a tradicio-
nal mensagem do chefe do 
Executivo aos parlamentares 
estaduais. Esse é o sétimo 
ano que Frederico Antunes 
ocupa a função, na qual até 
agora conquistou 100% de 
aproveitamento na aprovação 
de projetos.

O líder continua líder
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Sras. e Srs.
Estou extremamente 

honrado em assumir a 
presidência da Assem-
bleia Legislativa do Estado 
do Rio Grande do Sul.

Ao longo da minha vida 
já exerci diversas funções 
públicas. Fui vereador 
e duas vezes prefeito da 
minha querida Caxias do 
Sul. Fui deputado federal 
por três legislaturas e fui 
ministro de Estado de três 
pastas durante a gestão 
Dilma Rousseff.

Exercer a presidência do 
Poder Legislativo do nosso 
Estado é um novo desafio 
e uma distinção de grande 
envergadura. Tenho a di-
mensão do que representa 
e sei da responsabilidade, 
equilíbrio e isenção que 
esta função exige.

Agradeço aos meus 
colegas deputados e mi-
nhas colegas deputadas, 
também em nome dos 
demais membros da mesa 
diretora hoje eleita, pela 
confiança em nos desig-
narem responsáveis pela 
direção da nossa Casa 
Legislativa.

Estou no segundo man-
dato consecutivo na As-
sembleia Legislativa. Ha-
via já exercido o mandato 
de deputado estadual em 
1995 e 1996, antes de ser 
eleito prefeito de Caxias 
do Sul. Agradeço também 
aos meus companheiros 
e companheiras do PT e 
do PCdoB, que compõem 
a Bancada da Federação 
Brasil da Esperança, por 

me indicarem para tão 
importante função.

Agradeço também à 
minha esposa, Ana, pelo 
apoio permanente, desde 
que iniciamos nosso na-
moro, em meio às lutas do 
movimento estudantil em 
defesa da educação e pela 
redemocratização do país.

Agradeço à Isadora e 
à Gabriela, nossas duas 
filhas, que compreendem 
e apoiam nossa militância 
política, pois assim como 
eu, a Ana tem uma longa 
trajetória política: foi diri-
gente sindical, da direção 
estadual da CUT, foi vere-
adora e deputada federal, 
e é da executiva do nosso 
partido em Caxias do Sul.

 Obrigado Ana, Isado-
ra e Gabriela, eu sei que 
vocês sabem, mas quero 
dizer de público que amo 
muito vocês.

Eu não posso deixar 
de agradecer ao meu pai, 
Mauro Diniz de Vargas e 
minha mãe, Carmen Spier 
Vargas, embora já não 
estejam mais entre nós.

Tive neles os ensina-
mentos éticos e morais que 
carrego até hoje. Agradeço 
a eles na pessoa da minha 
irmã primogênita, Maria 
Beatriz, que me alegra 
muito com sua presença.

Sras. e Srs.
A composição da Mesa 

Diretora, que hoje assume, 
segue uma tradição de 
duas décadas no legislati-
vo gaúcho. Uma tradição 
que interpreta da forma 
mais democrática possível 

Discurso do deputado estadual Pepe Vargas na 
Sessão Solene de eleição e posse da Mesa Diretora e  

presidência da ALRS - 03/02/2025

(Foto: Assessoria de Imprensa/AL-RS)

o preceito Constitucional 
que assegura a represen-
tação proporcional dos 
partidos na composição 
das Mesas e das Comissões 
das Casas Legislativas.

Esta tradição interpreta-
tiva da norma constitucio-
nal, a esta altura, já uma 
norma consuetudinária 
do parlamento gaúcho, 
garante que cada partido 
assuma espaços de acordo 
com a representatividade 
definida pelo voto popular, 
sem exclusões das mi-
norias. E confere uma 
responsabilidade compar-
tilhada às quatro maiores 
bancadas na direção do 
nosso Poder Legislativo ao 
longo de cada legislatura.

Este preceito confere 
estabilidade política, insti-
tucional e administrativa 
à Assembleia Legislativa e 
por extensão à sociedade 
gaúcha. Impede casuísmos 
e a construção de maio-

rias com base em acordos 
excludentes, desprovidos 
de transparência ou afas-
tados do interesse público.

E a gestão compartilha-
da garante a continuidade 
dos processos adminis-
trativos, fundamentais 
para a boa administração 
e otimização dos recursos 
públicos.

A Assembleia Legislati-
va completa, neste ano de 
2025, 190 anos. Vivenciou 
neste período os diversos 
acontecimentos da his-
tória do nosso país e do 
nosso Estado. Períodos de 
normalidade democrática 
e períodos de exceção. 
Momentos de plenitude 
da liberdade para garan-
tir direitos civis, políticos, 
econômicos e sociais para 
o nosso povo e períodos 
nos quais a liberdade foi 
cerceada e direitos foram 
suprimidos.

Mesmo nos períodos 

de exceção, ela abrigou 
vozes dissidentes e foi 
um espaço onde, os que 
lutavam por democracia 
e liberdade, conseguiram 
resistir e acumular forças 
para reconstruir a norma-
lidade democrática.

Neste Plenário, se re-
únem os representantes 
do povo rio-grandense, 
eleitos pelo voto popular. 
Aqui estão representadas 
as principais correntes po-
lítico-ideológicas da nossa 
sociedade. Cada partido 
político com o tamanho 
que lhe foi conferido pelo 
voto soberano do povo 
gaúcho.

Temos convergências e 
divergências, as quais re-
solvemos pelo voto, dentro 
das regras disciplinadas 
no texto constitucional e 
no nosso regimento inter-
no, num clima de respeito 
pessoal às opiniões de 
cada deputado e deputada.

Felizmente, aqui, não 
assistimos, seja no ple-
nário ou nas reuniões 
das comissões, cenas de 
intolerância ou manifes-
tações de ódio político, 
posturas que quebram o 
decoro parlamentar, entre 
os deputados e deputadas, 
como lamentavelmente 
temos assistido em outras 
casas legislativas, nos dias 
atuais.

Tomo a liberdade de 
pedir às senhoras e se-
nhores aqui presentes, 
um aplauso aos deputados 
e deputadas desta casa 
que exercitam suas di-
vergências com respeito e 

civilidade. Quero afirmar 
alguns compromissos, que 
em condições normais se-
riam meras redundâncias.

   Mas, reafirmar com-
promissos democráticos é 
fundamental nos dias que 
vivemos, pois há quem 
ataca as instituições de-
mocráticas, quem defenda 
anistia aos que vandaliza-
ram as sedes dos poderes 
supremos da República, 
quem tenha tramado um 
golpe de estado e o retorno 
da ditadura, quem diz ser 
liberdade de expressão 
fazer apologia de crimes 
contra o Estado Democrá-
tico de Direito, quem faça 
discurso de ódio contra 
quem pensa diferente.

 É importante dizer que 
ainda estamos aqui.

Serei, sempre, um pre-
sidente do Legislativo 
gaúcho que defenderá os 
princípios da democracia 
e das suas instituições, 
o estado democrático de 
direito, a liberdade de ex-
pressão e manifestação, a 
liberdade de organização 
política, os direitos huma-
nos, a igualdade de acesso 
a direitos, sem nenhuma 
forma de discriminação 
ou preconceito, seja políti-
co, ideológico, religioso, de 
raça, de gênero, de orien-
tação sexual ou identidade 
de gênero.

Acredito que o lema ins-
crito na Bandeira do Rio 
Grande do Sul - Liberdade, 
Igualdade e Humanidade 
– nos obriga, inclusive, a 
defender tais princípios.

Serei, caros deputados e 
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Carnaval

deputadas, um presiden-
te atento em garantir as 
prerrogativas do exercício 
do mandato parlamentar. 
Creio que quando o direito 
de um só parlamentar é 
impedido ou atacado, é 
toda a Assembleia que está 
sendo cerceada das suas 
prerrogativas.

E quando o Legislativo 
é cerceado é a democracia 
que está sendo atacada. 
Quando um deputado ou 
deputada não dispõe de 
estrutura para exercer sua 
atividade ou ela é amea-
çada, por quem quer que 
seja, é a cidadania que está 
sendo cerceada.

Tenho sido, Sr. Gover-
nador, perguntado nas 
entrevistas concedidas 
aos meios de comunicação, 
como será a relação da 
presidência da Assembleia 
com o Poder Executivo, 
uma vez que sou um de-
putado de oposição ao seu 
governo.

Digo, e sei que o Sr. não 
pensa diferente, que é uma 
situação absolutamente 
normal em um regime 
democrático e que temos 
divergências, mas tam-
bém convergências em 
diversos assuntos de in-
teresse público. O Poder 
Legislativo é plural, não é 
uma extensão do Poder 
Executivo. São poderes 
que precisam conviver de 
forma harmônica, porém 
independentes, conforme 
preconiza a nossa Consti-
tuição.

O mesmo vale para 
a relação com o Poder 
Judiciário e com órgãos 
que gozam de autono-
mia administrativa como 
o Ministério Público, o 
Tribunal de Contas e a 
Defensoria Pública.

Me esforçarei para exer-
cer estes princípios na re-
lação do Poder Legislativo 
com os demais poderes. 
Esta relação será balizada 
pelos princípios constitu-
cionais e pelo Regimento 
Interno da Assembleia 
Legislativa.

O exercício da democra-
cia não é só estabelecer 
como se decide quando há 
diferenças, de fazer valer 
a vontade da maioria e 
o reconhecimento por 
parte da minoria da legiti-
midade de tais decisões. É, 
acima de tudo, a tentativa 
de diálogo para produzir 
consensos.

Penso ser possível, a 
par das nossas diferenças, 
construirmos pactos em 
torno de pautas que nos 
unifiquem para promo-
ver o desenvolvimento 
econômico e social do Rio 
Grande, seja na esfera de 
competência estadual, seja 
em assuntos que exijam 
relações com a União e 
com os demais entes fe-
derados.

Creio ser possível e,  in-
clusive necessário, esta-
belecermos uma pauta 
comum, envolvendo to-
dos os poderes do nosso 
Estado, nossa bancada no 

Congresso Nacional, as 
entidades de classe e ou-
tras representações da so-
ciedade civil. Precisamos 
reconhecer que outros 
Estados da Federação têm 
sido mais eficientes do que 
nós neste mister.

A Assembleia Legislati-
va, além de suas funções 
legislativas e de fiscaliza-
ção, tem sido uma Casa 
que promove debates so-
bre temas importantes 
para o desenvolvimento 
do Rio Grande.

Nesta legislatura a presi-
dência do nosso colega Vil-
mar Zanchin promoveu 
debates e construiu pro-
postas sobre a Educação. 
A presidência do colega 
Adolfo Britto pautou o 
tema da irrigação.

Depois de tudo que vive-
mos de setembro de 2023 
em diante, com os eventos 
climáticos extremos, de-
correntes das mudanças 
do clima, pretendemos, 
através do Fórum Demo-
crático de Desenvolvi-
mento Regional, espaço 
de diálogo da Assembleia 
com a Sociedade, pautar o 
tema do crescimento sus-
tentável do nosso Estado.

O Rio Grande do Sul tem 
uma economia diversifi-
cada, é um dos principais 
polos industriais do Brasil, 
temos um comércio e um 
setor de serviços conside-
rável, nossa agropecuária 
é reconhecidamente forte.

No entanto, há alguns 
anos, temos diminuído 

nosso peso na economia 
da região sul e no pla-
no nacional. Precisamos 
crescer, com sustentabi-
lidade social e ambiental. 
Precisamos produzir com 
mais cuidado com o meio 
ambiente, distribuindo 
melhor a renda e reduzin-
do desigualdades entre as 
nossas diversas regiões.

Após as tragédias climá-
ticas que vivenciamos não 
basta reconstruir o que a 
força das águas destruiu.

É imperioso reconhecer 
que a união de esforços 
dos governos federal, es-
tadual e municipais, aliado 
aos esforços da sociedade 
gaúcha, mobilizaram re-
cursos econômicos como 
nunca antes na nossa his-
tória.

É preciso reconhecer 
que o governo do presi-
dente Lula não economi-
zou recursos para auxiliar 
o Rio Grande. Graças a 
esta unidade de ação, nos-
sa economia se recuperou 
rapidamente. Com certeza 
teremos a divulgação de 
um crescimento econômi-
co acima do crescimento 
nacional em 2024.

Mas, apesar de tudo, é 
incontornável a neces-
sidade de um pacto pela 
transição energética e de 
uma transformação eco-
lógica dos nossos sistemas 
produtivos, na ocupação 
do território e no uso dos 
nossos recursos naturais.

Teremos este ano a 30ª 
Conferência das Nações 

Unidas Sobre Mudança 
do Clima no Brasil. Nos-
sos principais parceiros 
comerciais tem distintas 
visões sobre o tema, mas 
não há dúvidas de que o 
cenário será de crescentes 
restrições de acesso a mer-
cados para setores produ-
tivos que não performa-
rem metas de redução de 
gases de feito estufa.

A sociedade, em sua 
maioria, compreende que 
as mudanças do clima 
existem e que medidas 
precisam ser tomadas. O 
Governo do Estado têm 
apresentado propostas, 
como o Plano Rio Grande e 
o Fundo de Reconstrução.

O governo Federal 
anunciou o Plano Clima, 
o Programa de Mobilida-
de Verde, o Programa de 
Transformação Ecológica 
e o Programa Nova Indús-
tria Brasil.

A sociedade precisa 
discutir se estas propos-
tas são adequadas e sufi-
cientes, sugerir correções 
ou complementações se 
necessário. O Rio Grande 
do Sul precisa incorporar 
no seu projeto de desen-
volvimento a temática da 
sustentabilidade. Temos o 
dever de legar aos nossos 
filhos e netos um ambien-
te com maior equilíbrio.

É este debate que pre-
tendemos conduzir atra-
vés do Fórum Democráti-
co. Creio que este diálogo 
pode nos propiciar um 
pacto que permita a ela-

boração de um documen-
to com diretrizes para o 
Crescimento Sustentável 
do Rio Grande do Sul, 
aproveitando oportu-
nidades que a transição 
energética e a transfor-
mação ecológica abrirão, 
em termos de novos in-
vestimentos, de pesquisa 
e inovação, de capacitação 
de recursos humanos, 
de empregos de maior 
remuneração, enfim, de 
mais desenvolvimento e 
inclusão.

Convido, desde já, as 
entidades de representa-
ção da sociedade civil, as 
universidades, os parla-
mentares, os dirigentes 
municipais, a juventude, 
enfim, toda a sociedade 
para participar deste di-
álogo.

Quero concluir dizen-
do que a presidência da 
Assembleia Legislativa 
estará sempre aberta a 
todos os setores da socie-
dade. Reafirmo minha fé 
inabalável na democracia 
e o nosso compromisso 
com a construção de uma 
sociedade com justiça so-
cial e igualdade de oportu-
nidades a todas as pessoas, 
pois sou daquele tipo que 
sonha com um mundo 
melhor e as injustiças não 
me são indiferentes.

A vida vale a pena. E 
precisamos trabalhar 
para que as novas gera-
ções possam desfrutá-la 
plenamente.

Muito obrigado!
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Oficialmente presidente

A prefeita de Sant’Ana do Livra-
mento, Ana Tarouco, foi empos-
sada nesta sexta-feira (07) como 
presidente da Associação dos 
Municípios da Fronteira-Oeste 
(Amfro). Eleita por unanimidade 
entre os prefeitos da região, Ta-
rouco assume a liderança da enti-
dade com o desafio de fortalecer 
a integração entre os municípios 
e articular políticas públicas 
que impulsionem o desenvol-
vimento da Fronteira-Oeste. 
A solenidade ocorreu no Salão 
Nobre da Prefeitura de Sant’Ana 
do Livramento e contou com a 
presença de autoridades locais 
e reg ionais. O consenso em 
torno do nome de Ana Tarouco 
demonstra o reconhecimen-
to dos gestores municipais ao 
seu trabalho e à sua capaci-

dade de articulação política. 
À frente da Amfro, a prefeita 
terá a missão de representar 
os interesses dos municípios 
em pautas estratégicas, como 
infraestrutura, saúde, educação 
e desenvolvimento econômico. 
Além disso, buscará estreitar o 
diálogo com os governos estadu-
al e federal para viabilizar inves-
timentos e melhorias na região. 
A posse de Ana Tarouco reforça o 
protagonismo de Sant’Ana do Li-
vramento no cenário político re-
gional e abre caminho para uma 
gestão focada na cooperação en-
tre os municípios da Fronteira-
-Oeste. Com apoio unânime dos 
colegas prefeitos, sua condução 
à frente da Amfro promete ser 
marcada por diálogo e ações con-
cretas para fortalecer a região.

Márcio Pereira levanta a voz e reafirma 
lea ldade  ao  governo A na  Tarouco

A sessão da última quarta-
-feira (05) na Câmara de 
Vereadores de Sant’Ana do 
Liv ra mento foi ma rcada 
por uma defesa enfática do 
governo municipal por parte 
do vereador Márcio Pereira 
(PL). Em um discurso firme, 
ele não apenas elogiou a ges-
tão da prefeita Ana Tarou-
co (PL), como também fez 
críticas às administrações 
anteriores – mesmo reconhe-
cendo que já fez parte delas. 
O tom empoderado de Már-

cio surpreendeu os colegas, 
especialmente ao declarar 
sua lealdade irrestrita ao go-
verno até o fim do mandato. 
Segundo ele, essa postura 
faz parte de seu compro-
misso político e pessoal. 
“Quando assumo algo, 
sigo até o fim”, afir-
mou, reforçando que 
seguirá defenden-
do a atual adminis-
tração contra ata-
ques da oposição. 
O discurso do vere-

ador também gerou um mo-
mento de tensão no plenário 
ao direcionar uma indireta 
ao oposicionista Sargento 
Doze (Podemos). O co -

mentário provocou 
um debate entre 
os dois, mas o cli-
ma permaneceu 

amistoso, e am-
bos deixaram o 
plenário rindo 
juntos ao fi-
nal da sessão. 
A postura de 

Márcio Pereira reafirma 
sua posição como um dos 
principais aliados da pre-
feita na Câmara, consoli-
dando sua imagem de de-
fensor ferrenho da gestão 
e de crítico das adminis-
trações passadas – inclu-
sive das quais fez parte. A 
cena também ev idencia 
que, apesar dos embates 
políticos, o diálogo e o res-
peito entre os parlamen-
tares ainda prevalecem 
no Legislativo municipal.

Cooperativa Coopertense divulga lista de 
beneficiários pré-selecionados no projeto “Jardim 
Nova Alvorada” do Minha Casa, Minha Vida

A cooperativa também lan-
çou um edital de divulgação 
das famílias selecionadas para 
o projeto habitacional Jardim 
Nova Alvorada, no município 
de Sant’Ana do Livramento. 
Ele foi publicado pela Coo-
perativa Coopertense (Coo-

perativa Habitacional Ale-
gretense), entidade organi-
zadora do projeto, que foi 
selecionado pelo Ministério 
das Cidades em 09/04/2024 
para a constr ução de 128 
u n id a de s  h abit ac ion a is . 
Inicialmente, a cooperativa 
contava com 75 associados, 
mas para preencher as vagas 
restantes, abriu um edital de 
critérios em 29/08/2024. No 
total, 704 famílias se candi-
dataram, das quais 53 foram 
pré-selecionadas como ti-
tulares e 18 como suplentes. 
A seleção foi baseada em 
critérios nacionais e adicio-
nais, pr ior izando g r upos 
vulneráveis, como mulheres 
chefes de família, idosos, 
pessoas com deficiência, ví-
timas de violência doméstica 
e famílias de baixa renda. 
O ed ita l in for ma que os 
nomes dos benef iciá r ios 
titulares, suplentes e de-
mais inscritos que continu-
am na lista de espera estão 
a nexados ao documento.
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Na manhã da terça-feira 
(4), estiveram reunidos os 
Secretários Municipais de 
Obras, Dilmar Pereira; do 
Desenvolvimento Econô-
mico, Rafael Damasceno; 
do Planejamento, Paulo 
Ecoten; o Secretário Geral 
de Obras de Rivera, Mar-
tín García e a Assessora de 
Relações Internacionais, 
Ana Paula Alonso. 

A parceria entre as duas 
instituições visa revita-
lizar este amplo espaço, 
promovendo não apenas 
a beleza histórica, mas 
também o fortalecimento 
do turismo e a valorização 

da área central das duas 
cidades, que se entrela-
çam por meio do Parque 
Internacional.

A importância histórica 
do local, com base em re-
gistros de historiadores, o 
marco de divisa, erguido 
em 1940, indica o últi-
mo ponto onde o divisor 
de águas foi localizado, 
marcando a união das 
águas entre o Brasil e o 
Uruguai, já na região do 
Areal. Em vez de dividir, 
o local foi transformado 
em um símbolo de união 
com a criação da Praça 
Internacional. No início 
do século 20, o Areal era 
um local de práticas es-
portivas, como tênis, polo 

Aline Duarte
aline@jornalaplateia.com

A Prefeitura de Sant’Ana do Livramento e a Intendência Departamental de Rivera, em parceria, irão realizar uma reforma no Parque 
Internacional, um dos principais pontos turísticos da região da Fronteira da Paz.

Parceria entre Livramento e Rivera visa à 
revitalização do Parque Internacional

a cavalo e futebol, atraindo 
o público das duas cidades.

O parque, ou praça, 
conforme o decreto, foi 
inaugurado em 26 de fe-
vereiro de 1943 e entregue 
oficialmente à comunida-
de em 1º de novembro de 
1946. A cerimônia contou 
com a presença de repre-
sentantes do Brasil e do 
Uruguai, como o coronel 
Sebastião Claudino de Oli-
veira e Cruz, delegado-
-chefe do Brasil; o gene-
ral agrimensor Eduardo 
Zubia, delegado-chefe do 
Uruguai; o prefeito Flávio 
Mena Barreto de Mattos 
e o intendente Mario Ber-
ruti Cosini, além de outros 
membros da comissão 
mista de limites da fron-

teira.
Em entrevista, o Secre-

tário de Desenvolvimento 
Econômico, Rafael Damas-
ceno, destacou que a revi-
talização é mais um fruto 
da aproximação entre as 
cidades fronteiriças, que 
se deu a partir da agenda 
cultural binacional traba-
lhada no Projeto Fronteira 
da Paz Sustentável.

A expectativa é que os 
trabalhos de revitalização 
tenham início em março. 
O primeiro passo da revi-
talização será a melhoria 
da iluminação, com a subs-
tituição das lâmpadas e a 
revitalização do sistema 
de iluminação do parque. 
Em seguida, serão feitos 
reparos no obelisco e ma-

nutenção no relógio. A fa-
mosa fonte, que encantava 
os visitantes com um show 
de luzes e água, também 
passará por restauração. 
As escadas, que apresen-
tam vários degraus que-
brados, serão consertadas 
conforme o cronograma 
das obras.

No segundo passo, o foco 
será na restauração do 
calçamento que circunda 
o parque. O objetivo é pre-
servar as características 
históricas do local, utili-
zando pedras originais da 
obra de 1942, mantendo a 
autenticidade do ambiente.

Uma das preocupações 
da população em relação 
à revitalização é o vanda-
lismo, que infelizmente 

ocorre com certa frequên-
cia em espaços públicos. 
Para resolver esse proble-
ma, a  presença da espe-
rada Guarda Municipal 
nas imediações do parque 
será fundamental. Rafael 
Damasceno destacou que 
a colaboração de santa-
nenses e riverenses será 
essencial para o sucesso 
do projeto, garantindo que 
o Parque Internacional seja 
preservado e desfrutado 
por todos.  A revitalização 
do Parque Internacional 
é uma ação significativa 
para o fortalecimento da 
identidade cultural e his-
tórica da Fronteira da Paz, 
tornando o espaço ainda 
mais atrativo e acolhedor 
para turistas e moradores.
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Na manhã de quinta-feira 
(6), a Presidente da Liesa (Liga 
Independente das Escolas de 
Samba de Livramento), Denise 
Toledo, concedeu uma entre-
vista no programa da RCC 
FM, Jornal da Manhã, quando 
falou sobre a transferência da 
data do Carnaval de rua de 
Sant’Ana do Livramento, data 
essa que ainda não foi estipu-
lada, mas que pode ocorrer en-
tre o final de março e começo 
de abril de 2025. 

Em sua fala, ela afirmou que 
a data do Carnaval está sendo 
transferida porque o Poder 
Executivo atrasou o repasse 

do recurso para as escolas de 
samba da cidade, e diante des-
sa demora acaba dificultando 
a execução do Carnaval nas 
datas previstas que, primei-
ramente, seriam nos dias 7 e 
8 de março.

Conforme Denise Toledo, as 
escolas não dependem exclu-
sivamente do dinheiro repas-
sado pelo Poder Executivo, 
pois todas levantam caixa 
com seus trabalhos durante o 
ano, mas que não é o suficiente 
para executar um belíssimo 
carnaval, pois esse dinheiro 
já está designado para roupas, 
músicas, e outras detalhes das 

escolas, sendo assim, segundo 
a Denise, com o atraso do re-
passe não dá tempo de organi-
zar o Carnaval numa data tão 
próxima.

Diante do depoimento dado 
por Denise Toledo à Rádio RCC, 
o Poder Executivo decidiu 
emitir uma nota, rebatendo o 
que foi dito pela presidente da 
Liesa no Jornal da Manhã. 

Segundo o Poder Executivo, 
as falas da Presidente da Liesa 
foram ditas de forma errônea, 
tendo em vista que o repasse 
de parte da Prefeitura já ha-
via sido feito para as escolas 
no prazo correto, no mês de 

janeiro, e que a informação 
dada no dia 06 de fevereiro 
era referente ao Poder Legis-
lativo, que também já havia 
feito o pagamento na data do 
05 de fevereiro de 2025, es-
tando assim, dentro do prazo 
legal. A Prefeitura Municipal 
de Sant’Ana do Livramento 
lamentou que a LIESA tenha 
tomado uma decisão individu-
al, repassando informações de 
forma errônea.

O presidente da Câmara de 
Vereadores, vereador Felipe 
Torres, afirmou que o repasse 
do Legislativo aconteceu dia 24 
de janeiro. 

Prefeitura emite nota rebatendo declarações da Liesa

Carnaval é adiado 
em Livramento

Ana Pereira
ana@jornalaplateia.com
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Sant’Ana do Livra-
mento será uma das 
10 cidades gaúchas a 
receber a Caravana 
dos Pontos Populares, 
evento que ocorrerá 
no dia 11 de fevereiro, 
das 9h às 13h, no SEST 
SENAT. Os municípios 
escolhidos para sediar 
o evento foram selecio-
nados por abrigarem 
em seus territórios ex-
pressivas iniciativas 
sociais voltadas à ali-
mentação coletiva.

Além de Sant’Ana do 
Livramento, as cidades 
de Alvorada, Canoas, 
Caxias do Sul, Grava-
taí, Pelotas, Porto Ale-
gre, Santa Maria, São 
Leopoldo e Viamão 
também fazem parte 

da programação.
O principal objetivo 

da Caravana é capaci-
tar os pontos popula-
res, onde a sociedade 
civil realiza trabalhos 
relacionados à alimen-
tação, como grupos que 
entregam refeições/
marmitas, cozinhas 
populares e feiras de 
agricultura familiar 
no uso à promoção e 
à garantia da sobe-
rania e da segurança 
alimentar e nutricional 
voltadas à produção e 
à disponibilização de 
alimentos adequados e 
saudáveis, bem como à 
educação alimentar e 
nutricional. O evento 
visa sensibilizar os 
gestores municipais, 

Municípios selecionados por suas iniciativas sociais voltadas à alimentação coletiva terão a oportunidade de capacitação e 
sensibilização sobre a importância da segurança alimentar.

Sant’Ana do Livramento será sede da Caravana 
dos Pontos Populares no Rio Grande do Sul

conselhos e cozinhas 
solidárias sobre a im-
portância do Decreto 
57791/06/09/24, que 
institui, no âmbito do 

Sistema Estadual de 
Segurança Alimen-
tar e Nutricional Sus-
tentável, a Estratégia 
Estadual de Fomento 

dos Pontos Popula-
res de Soberania e 
Segurança Alimen-
tar  e  Nutr ic ional , 
além da Resolução 

002/24-CAISAN-RS.
O evento é gratuito 

e as inscrições podem 
ser feitas por meio do 
QR Code ao lado. 
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*Promoção válida para aquisição 
de Planos de Saúde acima de R$320,00.

Conte com a Unimed 
para cuidar de você. 
Aproveite cada momento 
com tranquilidade 
e bem-estar.

 Agora, quem efetivar 
um Plano de Saúde 
GANHA uma linda 
cadeira de praia.*

Santana do Livramento 

Av. Vinte Quatro de Maio, 1016

 (55) 3242 9840/9841

Av. Sete de Setembro, 2216 Rua João Batista de Castilho, 527

Rosário do Sul Quaraí
(55) 3423 1941  (55) 3242 9884 /9885

PLANOS DE SAÚDE UNIMED

Verão
PromoçãoPromoção

Verão
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A operação “Cer-
co Fechado”, criada 
pela Brigada Militar, 
começou a valer no 
dia 30 de janeiro de 
2025, com o intuito 
de focar nos crimes 
contra a vida: como 
homicídio e lesões 
corporais graves. A 
operação também 
tende a combater 
os crimes patrimo-
niais, como arrom-
bamentos em resi-
dências e comércios 

de Livramento, ten-
do em vista que no 
centro de Sant’Ana 
d o  L i v r a m e n t o 
houve um aumento 
considerável desses 
crimes,  causando 
preocupação à co-
mu n id ade  s a nt a-
nense. Diante disso, 
a  Brigada Militar 
está intensificando 
as ações, realizando 
prisões  e  aumen-
tando o número de 
ab orda gens,  para 
reduzir o número 
desses casos.

Em um primeiro 

Ana Pereira
ana@jornalaplateia.com

Para divulgar a operação Cerco Fechado, o Jornal A Plateia foi até ao quartel da Brigada conversar com o Tenente-Coronel Aníbal Silveira.

Brigada Militar cria a Operação “Cerco Fechado”

momento, a opera-
ç ão não tem pra-
zo para findar, pois 
conforme o Tenen-
te-Coronel a inten-
ção é seguir desta 
forma até diminuir 

os índices, trazendo 
assim, tranquilida-
de para a comunida-
de da fronteira.

Só no mês de ja-
neiro, foram feitas 
11 prisões em fla-

grante pelos crimes 
de furto qualifica-
do, mostrando dessa 
forma, que a opera-
ção já está trazendo 
grandes resultados.

A  Br i gada  Mil i-
tar e a Polícia civil 
t r ab a l h a m  a r du-
amente  de  for ma 
integrada,  p orém 
na operação “Cerco 
Fechado” a  maior 
parte do trabalho é 
desenvolvida pela 
BM  de  for m a  os-
tensiva, embora em 
alguns casos, neces-
sitem do apoio da 
Polícia Civil.

Segundo o Tenen-
te-Coronel, as guar-
nições da Brigada 
Militar continuarão 
com seu trabalho 
rotineiro nos bair-
ros e  nas ruas de 
Sant’Ana do Livra-
mento,  atendendo 
às ocorrências pelo 
19 0 .  P o r é m ,  c o m 

maior atuação em 
al g uns p ontos  da 
cidade, onde há um 
lev a nt a me nto  de 
índices mais altos 
em crimes patrimo-
niais.

C on for me  o  Te -
nente-Coronel,  no 
momento, não serão 
necessárias novas 
contratações, o po-
liciamento atuante 
na cidade ainda é 
suficiente. Haverá 
necessidade de con-
trato caso os índices 
de  c r i m i n a l id ade 
aumentem, mesmo 
diante da operação. 

Para entender me-
lhor sobre a opera-
ção “Cerco Fechado” 
da Brigada Militar, 
acesse nosso Face-
book, e assista, na 
íntegra, a entrevista 
com o Tenente-Co-
ronel Aníbal Silvei-
ra, feita na quinta-
-feira (6). 
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O maior empreendimento médico da Fronteira
agora em novo endereço: Av. Tamandaré esquina Sebastian Barreto

LIVRAMENTO

CLÍNICA URO/SEXOLÓGICA

UROMAX

EMERGÊNCIA PRÉ-HOSPITALAR

Movilcor, 
você tem 
sempre a 
quem 
chamar!

Av. Tamandaré, 2729 
   

Emergência BR
(55) 3242 3031

(55) 3241 8000

(+598) 9385 5200

Agende pelo Whatsapp

(598) 92194700

Uromax

Reyles, 1067

092 194700

www.movilcor.com.br www.uromax.com.uy

Atendimento pediátrico 
à domicilio
Cobertura médica 
24 horas 
Policlinicas diárias
Acesso a 
Neuropediatra
Acesso a mais de 
40 médicos especialistas
Desconto em exames 
clínicos e de imagem
Desconto em 
medicamentos pela
Farmalves

Kids

Ligue e associe-se!

RIVERA

Jornal A Plateia | Sábado e domingo 08 e 09 de fevereiro de 2025
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As obras do Frigorífico 
Helfrig Agroviva Glo-
bal Foods S.A., antigo 
Santanense, localizado 
no bairro São Paulo, 
seguem a todo o vapor 
com a revitalização dos 
prédios administrativos 

onde funcionarão os 
futuros escritórios da 
empresa. A notícia foi 
confirmada pelo CEO 
do Grupo Videirain-

vest/Agroviva, Rodrigo 
Rocha, que destaca que 
seguem também as tra-
tativas de captação de 
recursos com investi-
dores para a operação 
da planta frigorífica que 

deverá entrar em opera-
ção em 2026. 

Com uma forte e con-
solidada atuação no 
ecossistema empresa-
rial no Rio de Janeiro, 
o Grupo Videirainvest/
Agroviva, especializado 
em projetos agropecu-
ários e captação de in-
vestimentos para finan-
ciamento, prepara-se 

para lançar no mercado 
notas comerciais com 
classificação de risco 
nota BB. A classificação 
foi atribuída pela SR 
Rating, uma das agên-
cias de classificação de 
risco mais tradicionais 
e de maior credibilidade 
do Brasil. O grupo tem 
como valor de captação 
inicial R$ 43 milhões, 

destinados a investido-
res profissionais.

O valor será destinado 
à revitalização e con-
clusão do Frigorífico 
Helfrig Agroviva, cuja 
área tem uma avaliação 
estimada em R$ 140 mi-
lhões, dado o potencial 
imobiliário de uma de 
suas glebas, que juntas, 
medem 800.000 m²

O empreendimento 
tem como foco aten-
der ao mercado externo 
com carnes gourmets, 
direcionadas à China e 
outros países asiáticos, 
Rússia e Oriente Médio, 
atendendo às especifici-
dades desses mercados.

O Grupo Videirain-
ve s t/A g rov iva  tem 
como um dos seus sócios 

Matias Moura
matiasmoura@jornalaplateia.com

A expectativa é que a planta frigorífica entre em operação em 2026 

Obras no Frigorífico Helfrig Agroviva 
seguem com prospecção de investidores 
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Edmundo dos Santos 
Silva, responsável pela 
área de Captação de Re-
cursos e um dos maiores 
especialistas em estru-
turação de projetos e 
consórcios empresariais 
em atividade no Brasil.

Edmundo explica que 
as operações de desen-
volvimento de Arranjos 
Produtivos Locais da 
companhia têm como 
base a aquisição e revita-
lização dos sítios agroin-
dustriais que integram 
esses ecossistemas, a 
partir da combinação de 
um modelo de negócio 
lastreado em renda de 
aluguéis e distribuição 
de resultados gerados 
pelo equipamento in-
dustrial, incorporado 
pela VIDEIRAINVEST 
e operado com apoio de 
sua plataforma “agrite-
ch” AGROVIVA.

O CEO da Videirain-
vest, Rodrigo Rocha, 
afirma que a parceria 
entre a Helfrig e Agrovi-
va não só tem tudo para 
ser bem-sucedida como 
vai gerar “elevados re-

sultados para o negócio 
e para os investidores”.

“Estamos confiantes 
que a parceria entre o 
Grupo Helfrig e a Agro-
viva, que tem se dedi-
cado a desenvolver Ar-
ranjos Produtivos Locais 
(APLs), trará elevados 
resultados para o negó-
cio e para os investido-
res, sendo que do APL 
participarão médios e 
pequenos produtores 
de carne bovina e ovina 
de toda a região”, diz o 
executivo.

Jorge Furtado, sócio da 
empresa e especialista 
no mercado de proteí-
na bovina de alto valor 
agregado, ressalta que 
o Pampa gaúcho pro-
duz uma das melhores 
carnes do mundo, em 
termos de nutrientes 
e sabor, por conta de 
características, como 
clima, qualidade de 
alimentação e tipo de 
manejo do gado, cujos 
cruzamentos genéticos 
resultaram em espécies 
como o Brangus, muito 
valorizado no mercado 

internacional.
Ao entrar em opera-

ção no fim de 2025 ou 
início do próximo ano, o 
Helfrig Agroviva Global 
Foods estará na van-
guarda da alta qualidade 
da carne brasileira no 
mercado internacional, 
afirma Furtado.

“Não pretendemos 
concorrer com os gran-
des exportadores de car-
ne, que visam vender 
grandes quantidades 
do produto, e não con-
seguem entregar carne 
premium. Queremos 
focar, essencialmente, 

na qualidade, que gera 
resultados mais consis-
tentes para toda a cadeia 
de negócios envolvida, 
até o consumidor”, ob-
serva o especialista.

Tendo como meta a 
entrega com alto valor 
agregado, o frigorífico 
acompanhará a criação 
do gado e dará assistên-
cia técnica para aperfei-
çoamento genético de 
vacas matrizes, sempre 
visando à excelência das 
carnes.

“Queremos estar na 
linha de frente desse 
processo, ajudando os 

produtores filiados ao 
APL na melhoria de sua 
produção, somando ao 
que a Embrapa já vem 
fazendo em algumas 
regiões do País”, reforça 
Rodrigo Rocha.

Diante das perspecti-
vas de retorno, os sócios 
Edmundo Santos, Jorge 
Furtado e Rodrigo afir-
mam que o retorno do 
empreendimento é pro-
missor, uma vez que o 
mundo está “faminto de 
proteína” de qualidade 
e disposto a pagar para 
consumi-la.

“Não temos a menor 

dúvida de que o empre-
endimento e os investi-
dores serão bem-suce-
didos. Afinal de contas, 
o mundo está faminto de 
proteína. E não há nada 
previsível no horizonte 
macroeconômico, neste 
e nos próximos anos, 
que sugira que o Brasil 
adote políticas contra a 
exportação de carne ou 
de qualquer outro pro-
duto. Afinal, precisamos 
gerar, anualmente, cerca 
de R$ 1 trilhão apenas 
para pagar o serviço da 
nossa dívida externa”, 
concluem os executivos.
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Na próxima semana, 
a Câmara Municipal de 
Vereadores iniciará a 
discussão deste tema de 
grande importância para 
o desenvolvimento não 

só do município, mas 
também para a região da 
Campanha e Fronteira 
Oeste, que é a possibi-
lidade de reativação da 
linha férrea entre Livra-

mento e Dom Pedrito. O 
trecho de 147 km, que 
está desativado desde o 
ano de 1979, foi de grande 
importância estratégica 
para a logística do inte-

rior do estado quando es-
teve em funcionamento. 

A proposta da audi-
ência pública para dis-
cussão do tema foi feita 
pelo ex-vereador Sérgio 

Moreira, representante 
do Movimento de Pre-
servação Ferroviário de 
Sant’Ana do Livramento, 
e encampada pelo verea-
dor Thomaz Guilherme 

e pelo Secretário de De-
senvolvimento Rafael 
Damasceno. Na oportu-
nidade, foi aprovada pela 
Câmara uma Comissão 
Especial que tem um pra-

Matias Moura
matiasmoura@jornalaplateia.com

Evento irá acontecer na 
próxima quinta-feira (13), às 
18h, no Plenário João Goulart

Proposta de reativação da linha férrea entre 
Livramento e Dom Pedrito será tema de 

audiência pública na Câmara de Vereadores
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Ponte dos Três Arcos localizada na região da Florentina em Sant”Ana do Livramento, linha férrea que ligava a Dom Pedrito
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Vereador Thomaz Guilherme proponente da 
audiência pública

zo para elaboração e con-
clusão do levantamento e 
promoção dessas audiên-
cias envolvendo também 
os municípios de Dom 
Pedrito e Bagé. A ideia é a 
criação de um Porto Seco 
Rodo-Aéreo Ferroviário, 
também a luta por uma 
Zona de Processamen-
to de Exportação para 
atrair empresas movelei-
ras para montar um polo 
moveleiro na região.

Conforme Moreira, 
também estará em pauta 
a possibilidade da criação 
de um corredor bioce-

ânico ligando o Porto 
de Valparaíso, no Chile, 
ao Porto de Rio Grande, 
com passagem por Livra-
mento de fertilizantes e 
outros produtos vindos 
da Rússia, e a possibilida-
de do futuro Frigorífico 
Helfrig Agroviva que en-
trará em funcionamento 
em 2026, exportar para 
Arábia Saudita e para ou-
tros países pelo Oceano 
Atlântico.

Segundo Jorge Furtado, 
sócio proprietário e ge-
rente operacional do Fri-
gorífico Helfrig Agroviva, 

o grupo já iniciou conver-
sas com o Ministério dos 
Transportes do Uruguai, 
solicitando a reativação 
do terminal de cargas 
de Rivera a Montevideo 
para auxiliar na questão 
logística e de exportação. 

Para se ter uma ideia, o 
frigorífico está estrate-
gicamente localizado a 2 
km do posto aduaneiro 
na fronteira Brasil-Uru-
guai, em face ao acesso 
do Mercosul. A distância 
aproximada do porto de 

Montevideo (ROU) é de 
500 km; do porto de Rio 
Grande, 400 km; e das 
fronteiras com a Argenti-
na e Uruguai (Paso de Los 
Libres), 220 km, destacou 
o empresário. 

A ideia é conectar a 

linha com trilhos que 
saiam de dentro do fri-
gorífico localizado no 
Bairro São Paulo e que 
tenham acesso, tanto 
com ligação para o porto 
de Rio Grande, quanto ao 
de Montevideo, como era 
a logística feita no passa-
do no antigo Frigorífico 
Armour que possuía sua 
própria linha construída 
em 1921.  

Para o vereador Tho-
maz Guilherme, a audi-
ência pública será uma 
oportunidade de discutir 
o assunto e construir com 
a participação de todos 
uma proposta sólida para 
tirar esse sonho do papel. 
“Fomos procurados pelo 
ex-vereador Sérgio Morei-
ra que está nos dando todo 
o apoio, assim como em-
presários que entendem a 
importância dessa pauta 
para o desenvolvimento 
do nosso município. Então, 
convidamos toda a comu-
nidade para participar 
dessa audiência pública na 
próxima semana”, comple-
tou Thomaz Guilherme.

Mapa das linhas férreas existentes no Rio Grande do Sul, em vermelho no 
detalhe os trechos desativados, entre eles Livramento a Dom Pedrito 
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A temporada de fé-
rias é uma boa opor-
tunidade para viven-
ciar novas experiên-
cias e criar memórias 
inesquecíveis, e elas 
nem sempre precisam 
ser longe de casa, um 
exemplo é o passeio 
no Trem do Pampa. 
Inaugurado em 2024, 
oferece uma experi-
ência única para todas 
as idades, e até julho 
de 2025, os moradores 
de Sant’Ana do Livra-
mento e Rivera têm 
um incentivo especial 
para embarcar nessa 
aventura: 50% de des-
conto através da cam-
panha “Eu Sou Daqui”, 
da Giordani Turismo.

Para adquirir o bi-
lhete com o benefício 
do desconto o mora-
dor, de Sant´Ana do 
Livramento e Rivera, 
deve apresentar com-
provante de residência 
recente, no momento 

da compra em qual-
quer ponto de venda: 
Central de Vendas 54 
3455 2788 (WhatsA-
pp), ou diretamente na 
Estação de Sant´Ana 
do Livramento (R. Ten. 
Aníbal Benévolo, 198 
- Divisa). Crianças até 
5 anos, no colo, são 
isentas. O desconto de 
50% é válido até 30 de 
junho de 2025.

O Trem do Pampa, 
com saídas aos sábados 
e domingos, às 8h30, 
9h, 13h30 e 14h, ce-
lebra a história e as 
tradições gaúchas em 
um percurso de 20 qui-
lômetros com atrações 
culturais, degustação 
de vinho e suco de uva, 
e paisagens típicas da 
Campanha Gaúcha e 
uma vista única para 
o Cerro de Palomas.  O 
roteiro tem duração 
aproximada de 3h e 
inclui também visita-
ção e degustação na 

Campanha ‘Eu Sou Daqui’ segue até o mês de junho, e a validação acontece com a apresentação do comprovante de residência.

Trem do Pampa segue com desconto especial 
para moradores de Livramento e Rivera

Trem do Pampa segue com desconto especial para moradores de Sant’Ana do Livramento e Rivera 
(Foto: Flow Films)

Vinícola Almadén. 
Com origem em Ben-

to Gonçalves (RS),  a 
Giordani Turismo tem 
mais de três décadas de 
atuação no segmento 
de turismo. Desde 1993 
é a operadora oficial do 
tradicional passeio Ma-
ria Fumaça - Trem do 

Vinho, na Serra Gaú-
cha, e em julho de 2024 
iniciou o passeio Trem 
do Pampa, na região 
da Campanha e fron-
teira com o Uruguai. 
Empresa referência 
na preservação e dis-
seminação da história 
e cultura local, tam-

bém administra o Par-
que Cultural Epopeia 
Italiana, o Ciao Bus, 
e oferece mais de 30 
opções de roteiros que 
contemplam variados 
atrativos da região Uva 
e Vinho - vendidos pela 
Giordani Turismo ou 
nas melhores agências 

e operadoras do Bra-
sil. Usa sua expertise 
para agenciamento de 
hospedagens e recep-
tivo com serviços de 
transfer, fretamento 
de veículos, pacotes 
turísticos e tours perso-
nalizados. www.gior-
daniturismo.com.br
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ONIX LT 2025
R$

R$
DE: 95.630,00

MENOR
DESVALORIZAÇÃO

POR: 88.890,00

Entre em contato e saiba mais 55 98406 5522 

Foto meramente ilustrativa, oferta valida para o imobil. 9E53 , Onix 2025, configuração R7A, cor branco summit. Consulte outros modelos disponíveis,. Validade até 28/02/2025.

ONG Pró Vida Santanense entrega 
doações para a Santa Casa

Calor em Sant’Ana 
do Livramento 

chegou a 38,5°C na 
terça-feira (4)

A ONG Pró Vida Santa-
nense segue cumprindo 
sua missão de apoiar a 
Santa Casa de Miseri-
córdia de Sant’Ana do Li-
vramento. Com recursos 
provenientes da contri-
buição mensal de associa-
dos, doações, promoções e 
uma parceria com a Vara 
Criminal do município, a 
organização tem viabili-
zado melhorias significati-
vas na infraestrutura e no 
atendimento hospitalar.

Desde o início da pan-
demia, mais de R$ 700 
mil foram investidos para 
atender diversas deman-
das da Diretoria da Santa 

Casa. Entre as principais 
contribuições estão o con-
serto de equipamentos, a 
compra de medicamen-
tos, a reforma da sala de 
parto, além da aquisição 
de dois berços aquecidos, 
um eletrocardiograma, 
duas caixas de instru-
mentos cirúrgicos e dez 
monitores para o bloco 
cirúrgico e a UTI.

A ONG também teve 
um papel fundamental 
na estruturação da Uni-
dade de Cuidados Prolon-
gados, com a doação de 
dez camas hospitalares, 
dez colchões, um carro de 
parada, uma escada line-

Em Sant’Ana do Livramento, na manhã da  terça-
-feira (04), os termômetros  registraram uma alta 
temperatura logo cedo. Em comparação com os dias 
anteriores, às 9 h, marcavam 23ºC, e na quarta, neste 
mesmo horário, foram registrados 29ºC de tempe-
ratura. O alívio do calor será somente na próxima 
semana, quando está previsto uma chuva mais 
consistente, a partir de quarta-feira (12).

O Rio Grande do Sul bate recorde com a terceira 
temperatura mais alta da história. Fevereiro inicia 
com temperaturas de 3ºC a 5ºC acima de média 
normal registrada. Na segunda-feira (03), os termô-
metros registraram 42,5ºC em Quaraí, batendo o 
próprio recorde e registrando a maior temperatura 
do ano no Brasil, até o momento.

Meteorologistas alertam que as temperaturas 
irão ficar mais elevadas nesta primeira semana de 
fevereiro, em diversas cidades, podendo passar de 
40ºC, como já foi o caso de Uruguaiana, Santa Rosa 
e Alegrete.

O Instituto Nacional de Meteorologia (INMET) 
emitiu avisos amarelos e laranjas, de perigo poten-
cial e perigo, para diversas regiões do Sul do Brasil. O 
alerta de maior intensidade deixa em atenção a parte 
sul, com destaque para o Sudeste, e o noroeste do es-
tado, além da região metropolitana de Porto Alegre.

ar, quatro poltronas, um 
ultrassom fisioterápico e 
uma enceradeira elétrica 
industrial, totalizando um 
investimento de mais de 
R$ 51 mil.

Mais recentemente, 
a Pró Vida Santanense 
entregou duas camas 
articuladas no dia 21 de 
dezembro de 2024 e, em 
4 de janeiro de 2025, duas 
macas para o hospital.

A Pró Vida Santanense 
diz seguir comprometida 
com a causa e reforça a 
importância do apoio da 
sociedade para continu-
ar garantindo melhores 
condições de atendimento 
na principal unidade hos-
pitalar da cidade.
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Momento trágico 
Foto: AP

El mismo le había segado la vida a Bárbara Prieto de 24 años de edad el pasado 17 de abril de 2024 luego de abusar sexualmente de ella

Más de 30 años de cárcel para el asesino de la 
jóven estudiante de Magisterio en Rivera

JUSTICIA

El lunes 17 de abril del 
año 2024 las “páginas 
trágicas” del escenario 
policial en la ciudad de 
Rivera, marcó uno de 
sus nuevos “capítulos” 
en el cuál la víctima fue 
una joven estudiante de 
Magisterio de 24 años de 
edad.
Aquella jornada como lo 
hacía habitualmente al 
“despuntar” el amanecer, 
entre los primeros rayos 
de luz del día, Bárbara sa-
lió de su casa ubicada en 
la zona de barrio Mandu-
bí con destino al Institu-
to de Formación Docente 
de Rivera, dónde la joven 
cursaba la carrera de Ma-
gisterio.
A pocas cuadras de su do-
micilio Bárbara se cruzó 
en su camino con quién 
sería su victimario, pos-
teriormente identif icado 

Momento de la llegada del homicida al Juzgado de Rivera
Imágen gentileza Alice de León

como, A nderson Isaías 
Sosa Escotto, el cual cir-
culaba en bicicleta, dón-
de al obser var a la joven 
estudiante, su “macabra” 
mente lo hizo dar v uel-
ta y mediante amenazas, 
aprovechando la lluviosa 
jornada junto a la oscu-
ridad del lugar, median-
te la fuerza la llevó a un 
descampado de la zona 
ubicado próximo al ex 
Shopping Melancia, abu-

sando sexualmente de 
ella para posteriormente 
asesinarla.
A l promediar la mañana 
y no poder comunicarse 
con Bárbara, sabiendo 
que no había llegado a 
su lugar de estudio para 
el cual de su casa había 
salido, la preocupación 
comenzó a tomar cuen-
ta de su familia e inme-
diatamente radicaron la 
denuncia policial corres-

pondiente.

El peor f inal

La imagen de la estudian-
te comenzó a “apoderar-
se” de las redes sociales 
y la noticia que la mis-
ma estaba desaparecida, 
encendió las alertas de 
la población en general, 
dónde las autoridades 
policiales trataban de en-
contrarla, búsqueda que 
dolorosamente tuvo el 
peor f inal y en horas de la 
noche de ese mismo 17 de 
abril, Bárbara fue encon-

trada sin vida.
Inmediatamente diver-
sas unidades de la Jefa-
tura de Policía de Rivera 
se hicieron presentes en 
el lugar del hallazgo del 
cuerpo, dónde un rápido 
trabajo de la Dirección de 
Investigaciones conjun-
tamente con el Centro 
de Comando Unif icado, 
permitió identif icar al 
homicida, procediendo a 
la detención del mismo 
colocándolo a disposi-
ción de la Fiscalía Depar-
tamental de Rivera.
Posteriormente una vez 
culminada la respecti-
va instancia judicial, el 
Magistrado actuante en 
la causa en aquella oca-
sión le decretó la prisión 
preventiva imputándolo 
por un delito de homici-
dio muy especialmente 
agravado por haberse 

cometido con “graves se-
vicias”, ensañamiento y 
sufrimiento innecesarios 
y excesivos, y por haber 
sido contra una mujer.

Condena y décadas
 de prisión

Finalmente en la pasada 
jornada de este viernes 7 
de febrero del corriente 
2025, la Justicia urugua-
ya condenó al homicida, 
A nderson Isaías Sosa 
Escotto, como autor pe-
nalmente responsable de 
un delito de homicidio 
especialmente agravado 
a cumplir la pena de 30 
años de penitenciaría, 
imponiéndole también el 
cumplimiento de medi-
das de seguridad elimi-
nativas con un mínimo 
de 5 y má ximo de 15 años 
a cumplir. 
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En horas de la noche del 
pasado jueves 6 de fe-
brero, fue inaugurado el 
sistema de Red Lumíni-
ca del Parque A lberto y 
Elías Bouchacourt, can-
cha del Oriental Atlético 
Club.
Ésta acción se cumple en 
el marco de Cooperación 
Institucional Deportiva 

Red lumínica inaugurada en la cancha de Oriental en Rivera
Foto: AP

Fue inaugurada la red lumínica en el Parque Alberto y 
Elías Bouchacourt

Se “hizo la luz” en la cancha del 
Oriental Atlético Club de Rivera

OBRAS

Rivera visitará a Salto en la Copa Nacional de Selecciones

La “Celeste del Norte” al litoral 
en busca de la clasificación

COPA NACIONAL

Este sábado 8 de febre-
ro se disputará la última 
fecha de la primera fase 
de la serie Litoral Norte, 
en la cual la “Celeste del 
Norte” viajará al litoral 
uruguayo en busca de la 
clasif icación a la próxima 
etapa del torneo del inte-
rior.
Las selecciones sub 18 y 
Absoluta de Rivera en el 
Estadio Ernesto Dickin-
son de Salto enfrentará 
al seleccionado local, con 
escenarios diferentes, 
los juveniles celestes ya 
clasif icados y los mayo-
res en busca de esa posi-
bilidad.
En juveniles el encuentro 
dará inicio a la hora 19:30 
y en categoría Absoluta 
el balón comenzará a ro-
dar a la hora 21:45, ambos 
compromisos con árbi-
tros de la Liga Duraznen-
se de Fútbol.

Imagenes de Salto - Rivera en la Copa Nacional de Selecciones
Foto: Gentileza Gonzalo Da Camara  - Pegale de Zurda

En Absoluta Rivera no 
podrá contar con la par-
ticipación de, Pablo Fa-
rías, quién fue expulsa-
do contra A rtigas el f in 
de semana anterior en 
el Estadio Atilio Paiva 
Olivera, dónde de no ha-
ber contratiempos Ri-
vera formará con David 
Freitas, A ndrés Silveira, 
Rodrigo Silva, Germán 
Gutiérrez, Washington 
Leites, Mário Gómez, 
Pablo González, Danilo 

Gómez, Ricardo Lima, 
A nderson Pérez y Víctor 
Mederos.
En sub 18 los celestes tie-
nen 9 puntos en tabla ya 
clasif icados a la próxi-
ma fase, mientras que en 
Absoluta Rivera está con 
4 unidades en la tabla de 
colocaciones, junto a Sal-
to y A rtigas, debajo de 
Tacuarembó que suma 
6 unidades y por encima 
de Paysandú que tiene 3 
puntos.

donde la intendencia cola-
bora con la iluminación de 
escenarios deportivos en 
el departamento.
“Con el sueño de poder 
apoyar el enorme esfuerzo 
que hacen los dirigentes, 
que hace la familia dedi-
cada al club, que le ponen 
horas, plata del bolsillo 
que le ponen el esfuerzo, 

muchas décadas, y desde 
la intendencia donde ma-
nejamos la plata de todos 
los riverenses decíamos, 
como podemos ayudar a 
los clubes” manifestó el 
intendente Sander, quien 
recalcó que “en un par de 
días seguimos lo mismo 
con la cancha de Hura-
cán”, concluyó.
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A 6ª edição do Fundo 
Social Sicredi Essência 
está com inscrições 
abertas até 18 de fe-
vereiro. Este progra-
ma, que destina 1% do 
valor incrementado 
pelas agências em de-
pósitos para fortalecer 
o desenvolvimento de 
comunidades, é o mais 
abrangente da Sicredi 
Essência. Em 2025, o 
valor disponibilizado 
chegará a 1.678.000,00 
milhões de reais.

O objetivo do Fun-
do Social é ampliar as 
ações da Cooperativa 
e fortalecer seu papel 
como agente de mobi-
lização e desenvolvi-
mento da comunidade 
regional. O programa 
apoia projetos nas áre-

as de Educação e Cul-
tura, Saúde, Segurança 
e Empreendedorismo. 
Este ano, a prioridade 
será para projetos de 
Empreendedorismo, 
com os demais pilares 
sendo avaliados em 
segundo plano.

Segundo o presidente 
da Sicredi Essência, 
José Antonio Menezes, 
“a decisão se funda-
menta na importância 
do empreendedorismo 
como motor de desen-
volvimento econômico 
e social, capaz de gerar 
emprego, fomentar a 
inovação e promover a 
autonomia financeira 
das comunidades.”

Dicas para participar
O regulamento está 

disponível no site si-

O programa está com inscrições abertas até 18 de fevereiro

Fundo Social Sicredi Essência: 
saiba como participar da 6ª edição

credi.com.br/essência/
fundosocial.

Po de m  p a r t ic ip a r 
pessoas jurídicas sem 
fins lucrativos.

C ada  organizaç ão 
pode ser beneficiada 
com valores entre R$ 

10 mil e R$ 20 mil.
Dicas para Construir 

um Projeto
D u r a nte  o  l a nç a-

mento do programa, 
ocorrido em 03/02, o 
especialista Ivanio Di-
ckmann deu dicas im-

portantes sobre como 
transformar uma ideia 
em um projeto viável, 
capaz de se tornar au-
tossuficiente financei-
ramente. 

“Para construir um 
projeto, leve em conta 

o impacto na economia 
local,  especialmente 
a capacidade de gerar 
empregos e renda”, des-
tacou o palestrante.

A íntegra da live está 
disponível no YouTube 
da Sicredi Essência.
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O melhor 
custo-benefício em 
internet chegou.
Vem ser Osir!

*Condição válida nos três primeiros meses e com pagamento no débito em conta ou recorrência no 
cartão de crédito. Após o período, o valor passa a ser com preço de tabela.

Na manhã desta 
qu i nta-fei ra  (06), 
a  P r e f e i t u r a  d e 
Sant’Ana do Livra-
mento emitiu um 
comunicado oficial 
sobre o adiamento 
do  i n íc io  do  a no 
letivo na Rede Mu-
n ic ip a l .  A s  au l as 
que ir iam iniciar 
na próxima segun-
da-feira (10), foram 
adiadas para o dia 
17/02.

A decisão foi to-
mada após pedido 
da comunidade, de-
vido à forte onda de 
calor que vem atin-
gindo grande parte 
do estado, inclusive 
Livramento. A Pre-
feitura reforça que, 
i nev it ave l me nte , 
as aulas precisam 
iniciar no dia (17), 
para que não haja 
atraso no calendá-
rio escolar.

A  R e p o r t a g e m 
do Jornal a Plateia 
entrou em conta-
to com a 19 ºCRE , 

Maria Helena Dill
mariahelena@jornalaplateia.com

Decisão é devido à forte onda de calor que atinge o RS

Início das aulas na Rede Municipal é adiado 
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ot
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EMEI Fernanda Carrets  (Foto:  Arquivo/AP)

Elisangela Duarte - Secretária Municipal de Educação 

órgão responsável 
pelas escolas esta-
du a is .  A  Co orde-
nadora Alice Cam-
pagnaro confirmou 
que as aulas na rede 
Estadual mantém o 
s eu  início  no dia 
(10), segunda-feira. 

ENTENDA AS NOVAS REGRAS DA REDE ESTADUAL: 
Restrição de uso: durante as 

aulas, intervalos, recreios e 
outras atividades escolares, o 
estudante não poderá utilizar 
dispositivos eletrônicos, exceto 
atividades pedagógicas. 

Uso restrito também para 
professores: o uso de disposi-
tivos eletrônicos é limitado a 
fins pedagógicos ou adminis-
trativos. 

Gestão e regras claras: As 

escolas são responsáveis por 
definir os procedimentos para 
regular o uso dos celulares.

Cidadania digital: as escolas 
devem promover a educação 
sobre o uso ético de dispositi-
vos móveis, abordando temas 
como segurança online. 

Uso pedagógico equilibrado: 
o uso da tecnologia deve ser 
focado no desenvolvimento de 
cada estudante .

orientando a rede 
e s t adu a l  s obre  a 
proibição do uso de 
celulares nas esco-
las.

A  l e i  n ° 
1 5 .10 0/2 02 5  s a n-
cionada pelo pre-
sidente Luis Inácio 
Lula  da  Si lva  em 
janeiro deste ano, 
entra em vigor na 
próxima segunda-
-feira (10), no retor-
no às aulas da rede 
estadual. A medida 
será aplicada tanto 
para alunos, quan-
to para professores. 

O uso de celulares 
será proibido nas 
escolas estaduais, 
e xc e to  e m  s it u a-
ções específicas. As 
exceções incluem 
atividades pedagó-
gicas supervisiona-
das pelos professo-
res, casos de saúde 
dos estudantes ou 
de acessibilidade. 

SEM CELULAR
Outro fator  que 

marca a retomada 
das aulas no RS é 
a portaria do Go-
ve r no  d o  E s t a d o 


